

Paul Emile Boyer
Étudiant en médecine, 3^{ème} année (DFGSM3) à Lyon Sud, Université Lyon 1

Rapport de fin d'échange : Cordoba, Argentine



Sommaire

- I. Vie pratique
 - A. Visa
 - B. Logement
 - C. Argent
 - D. Santé et Assurance
 - E. Télécommunication
 - F. Faculté
 - G. Vie quotidienne

- II. Bilan et suggestions

Si vous avez d'autres questions ou des doutes, vous pouvez me contacter directement sur Messenger « Paul Emile Boyer ». En tout cas je saurai me rendre disponible !

I. Vie pratique

A. Visa

Tout d'abord, si vous n'avez pas commencé les démarches en France (et vous auriez raison), il vous faudra les entreprendre dès l'arrivée sur le territoire. Ça vous enlèvera une charge mentale dès le début, même si vous n'en avez pas forcément directement besoin (vous aurez en effet le Visa touristique de 3 mois d'office).

Allez-vous renseigner au PRI (bureau des relations internationales de l'UNC), il se trouve facilement sur Google Maps. Ils expliquent tout et sont très aimables, ils donnent d'ailleurs la preuve d'inscription (*Constancia de Inscripcion*) à l'UNC, qui vous sera nécessaire pour le Visa.

Les démarches commencent sur internet, sur le site du Radex (ministère des migrations), n'hésitez surtout pas à le faire au bureau du PRI avec eux, c'est plus simple et plus rapide. Il faut ensuite se rendre à la Banque Nationale d'Argentine, puis à la Poste, pour payer ce qu'il faut (c'était pour nous l'équivalent de 10 euros, pour un Visa étudiant 6 mois).

Un document sera nécessaire : le justificatif de domicile. Il vous suffit de vous rendre au commissariat du quartier où se trouve votre logement, avec 2 Argentins, pour qu'ils attestent que « vous habitez bien ici », ça peut être n'importe quel Argentin. Pour que ce soit plus simple, rejoignez le groupe Whatsapp « CBA Nomades », utile tout au long de l'échange (petits tips, voyage, soirées...)

Ensuite il faut « attendre » une convocation au commissariat pour finaliser les démarches. Ne surtout pas hésiter à envoyer un mail, ça accélérera les démarches.

Vous obtiendrez à la fin un « Certificado de Residencia Precaria », votre Visa, valable 6 mois. Une fois que vous l'avez et que vous voulez sortir du pays (pour un voyage par exemple), bien penser à prendre ce papier, il faut l'avoir en physique, et non pas en photo !

ATTENTION: faites-le sur place, il vous coûtera 10-15€ contre 150 en France, ça vaut le coup. D'autant qu'il faut se rendre à l'Ambassade à Paris pour le faire en France...

B. Logement

Les logements se trouvent plutôt facilement, tout dépendra de votre budget. Il existe de grosses colocations dans de grandes maisons, plus ou moins chères, qui se trouvent sur les groupes Facebook (Les Français en Argentine, Les Français à Córdoba...) Vous pouvez aussi chercher sur MarketPlace, *Mercado Libre* (Le Bon Coin argentin). Essayez de trouver un logement avec asado (barbecue d'ici), ça crée toujours des moments sympas !

Ne pas hésiter non plus à demander à l'UNC leur liste de logement, ils sont vraiment aidants.

D'ailleurs, il vaut mieux préférer le quartier *Nueva Cordoba*, le quartier des étudiants avec les bars et les lieux pour sortir, et le plus sécurisé. Il faut d'ailleurs faire attention lorsque l'on passe de l'autre côté du canal, appelé *canada* (conseil d'amis). Nous étions à la limite entre le quartier *Nueva Cordoba* et *Microcentro*, c'était parfait !

Notre logement était un appartement qu'on a loué à 3 chez une particulière. 3 chambres, 1 grand salon, 2 toilettes, 1 SDB, une grande cuisine. Plutôt un bon plan. Je vous mets son numéro :

Monica : +54 9 3512 34-8426 (un peu folle mais un amour)

Nous avons signé avec elle un contrat de 4 mois, avec un loyer fixé en pesos argentins, de 120 000 pesos chacun, soit au début 280€ et à la fin 220€ (dû à l'inflation), pour la caution nous l'avons en revanche donnée en euros et en liquide, ça nous évitait de la donner en pesos, et donc de perdre de l'argent à terme, à cause de cette même inflation. Je vous invite donc grandement à prévoir du liquide en conséquence !

Je sais que certains propriétaire (notamment de grosses colocations) fixent leur loyer en dollars US, ce qui pallie leur problème d'inflation. A voir donc avec le propriétaire directement. D'autres amis logeaient dans une maison à 6, et avaient pour loyer entre 250 et 350 euros/mois, en fonction de la chambre.

En tout cas méfiez-vous, les Argentins savent que nous sommes Européens et donc avec un plus gros budget que les Argentins, mais ça ne justifie pas pour autant de payer 500 euros le mois !

C. Argent

L'argent est un thème un peu compliqué en Argentine, entre l'inflation de 100% annuelle, le taux officiel et le taux officieux (dit « taux blue »).

Le plus simple reste d'utiliser Western Union. C'est une application où l'on paye en ligne avec notre carte bleue, ensuite il suffit de se rendre en magasin Western Union aller retirer son liquide, en pesos.

A savoir : le taux Western Union est plus avantageux que le taux de notre carte (aujourd'hui 1€=500\$ARS avec la carte VISA et 1€=550\$ARS avec WU). Donc, malgré les frais WU, il reste préférable de payer en liquide grâce à WU qu'avec sa carte, d'autant que tous les commerçants n'ont pas le lecteur de carte. Les prix varient aussi parfois si on paie « en efectivo » (en liquide), à la boucherie par exemple, on peut bénéficier de réduction (20%).

ATTENTION: pour WU, il vaut mieux avoir un VPN.

Pour ne pas payer les frais WU à chaque transfert, ne pas hésiter à se créer un compte à chaque fois (chaque première transaction est sans frais) Ça vous fera économiser pas mal!

Autrement je vous conseille de partir avec du liquide en euros ou dollars, ça peut vous sauver la mise à certains moments, notamment lors des jours fériés où les WU sont fermés, et il ne reste que les « changes de rue », *casa de cambio*, que vous entendrez forcément dans la rue.

D. Santé et Assurance

L'UNC nous a demandé une Attestation d'Assurance internationale, couvrant les frais d'hospitalisation et de rapatriement en cas de problème Covid.

A savoir que les assurances de votre carte bancaire suffisent. Pour ma part je suis à la BNP Paribas, qui m'offre la Carte VISA Premier tout au long de mes études. Celle-ci couvre tous les éventuels problèmes sur place. Donc c'était plutôt facile. Sinon je sais que vous pouvez souscrire une assurance privée voyage, mais ça coûte assez cher, et n'est donc parfois pas nécessaire.

Autrement le système de santé sur place en Argentine est totalement gratuit, sauf dans les institutions privées, bien sûr.

E. Télécommunication

Plusieurs possibilités :

-Soit votre forfait français est valable en Amérique du Sud (notamment les forfaits FREE), dans ce cas-là vous n'avez rien à faire, à part de bien vérifier l'éligibilité de votre offre.

-Soit vous achetez une carte SIM sur place (CLARO est le fournisseur le plus simple) Elle coûte 2€ et se recharge facilement en kiosque. Par mois ça peut vous coûter entre 1 et 10€ en fonction de ce que vous souhaitez (ils vendent des Packs Mensuel)

Dans tous les cas, lorsque vous achetez une SIM là-bas, vous aurez les messages Whatsapp gratuits (en non pas les SMS). Il deviendra d'ailleurs votre principal moyen de communication, pour les groupes de Fac, de classe, d'amis...

F. Faculté

Je suis donc parti en échange à Cordoba, en tant qu'étudiant en médecine, en 3^{ème} année à Lyon. En général, tout s'est plutôt bien passé.

Lieu : Les cours n'ont pas lieu sur le campus de l'UNC mais à *l'Hospital Nacional Clínicas*, à une quinzaine de minutes en taxi de Nueva Cordoba, ou 20/30min en bus (prendre toutes les lignes de 20 à 28 il me semble). L'accès est facile, et vous trouverez de toutes façons bien vite des amis argentins avec qui faire les trajets.

J'ai choisi 4 matières médicales (attention, il faut bien en choisir **au minimum 4!!**):

-matières mensuelles : à prendre obligatoirement parce que faciles et examens distanciels :

- Urologie : c'est chaque année le même examen, donc on ne peut pas faire plus simple, vous aurez d'ailleurs vu la plupart des notions, ça approfondira vos connaissances
- ORL : examen en distanciel+ super professeur, la matière est par ailleurs intéressante

-matières bimensuelles :

- dermatologie : matière sur 2 mois, avec un partiel écrit au bout d'un mois (il faut avoir 4/10) et 1 oral final en présentiel. Cours chaque semaine les mardi et jeudi matins+ travail à rendre chaque semaine. Intéressant, demande plus d'investissement que les 2 premières matières. La secrétaire Candelaria est un cœur, ne pas hésiter à lui faire signe. Attention cependant à la docteure Matthews, elle n'aime pas trop les internationaux et peut vous avoir dans le viseur.
- ophtalmologie : aussi une matière sur 2 mois. Seulement 6 cours en présentiel pendant les 2 mois (qui peuvent être regroupés sur 3 jours, si vous êtes chanceux) Examen au bout d'un mois en ligne (il faut avoir 4/10) puis oral final en présentiel. Matière exigeante mais intéressante.

NE PAS PRENDRE : infectiologie I, Pharmacologie, Traumatologie.

Les oraux font peur, mais si vous avez appris suffisamment, les professeurs qui nous font passer sont assez indulgents, et essaient de nous aider. Pour l'oral de dermatologie, demander à Candelaria de choisir le professeur avec qui l'on passe (ne pas passer avec Dr. Matthews)

Pour obtenir les cours, il vous faudra demander aux Argentins en cours avec vous de vous emmener à l'imprimerie en face de la faculté, ils y impriment tous les cours de chaque matière. Sinon je vous mets ici le lien avec les PDF des cours de chaque année, où vous trouverez parfois aussi des annales (à garder pour vous, ils n'ont pas trop le droit de les avoir) <https://drive.google.com/drive/folders/1t1UUKlkUExZDC3grlBnSoJtx-ax56c6Z>

A terme, en comparaison avec les autres étudiants venus ici, je pense que c'est la meilleure solution:

Mensuel 1 et 2: prendre les 2 matières bimensuels Dermatologie+Ophtalmologie

Mensuel 3: Urologie ou ORL

Mensuel 4: ORL ou Urologie

Ne pas oublier de demander à la secrétaire de l'UNC (acadmed@fcm.unc.edu.ar) de s'inscrire aux examens finaux oraux 5 jours avant ces derniers (dates à trouver sur l'agenda de la faculté)

Ne pas oublier non plus de prendre sa blouse blanche de la faculté, elle est nécessaire tout le temps, même pour assister en cours, sinon on ne vous acceptera pas (les cours ont lieu dans un hôpital). Si vous avez un haut et un bas de bloc, prenez-le aussi, ils pourraient vous être utiles.

Pour vous avouer le tout, j'ai profité à fond de cet échange et ai pu voyager énormément, mais ce n'est cependant pas un échange « planque » j'ai l'impression d'avoir tout de même fourni un effort de travail, ce qui n'est pas si mal, sachant que l'année suivante il faut s'y remettre !

Vous devrez aussi prouver votre niveau en espagnol : encore 2 possibilités :

-Passer le CELU avant d'arriver. Je déconseille, à moins que vous n'ayez vraiment un très bon niveau en espagnol. Pour exemple, j'ai essayé de le passer, après avoir passé 1 mois et demi en Amérique du Sud à parler espagnol, j'ai eu le niveau A2-B1 alors qu'il fallait le niveau B2. Aucun des autres français n'a eu le niveau requis d'ailleurs.

Donc il vaut mieux ne pas perdre 90€ en s'inscrivant à un examen qui est trop difficile.

-Suivre les cours de PECLA de l'UNC, qui coûte 150\$US (en réalité 70€ puisqu'on paye en pesos argentins, et qu'ils font la conversion avec le taux officiel, alors que nous nous utilisons le taux « blue »). Ce sont des cours à présence obligatoire de 2h 2 fois par semaine, tout au long du semestre. Ce ne sont clairement pas les cours les plus intéressants, le temps passe lentement, et ils ne servent pas à grand-chose, mais ils sont obligatoires. Ces cours du

PECLA font partie des 3 conditions pour valider le semestre, à savoir : avoir son Visa, valider ses 4 matières médicales, et valider son niveau d'espagnol.

G. Vie quotidienne

En comptant le loyer et la nourriture, j'avais un budget d'environ 450€ mensuel, mais ça peut varier en fonction du loyer, du taux en vigueur, du mode de vie etc.

Au niveau du mode de vie, il est plutôt bon. Globalement on y vit bien, et encore mieux si vous n'êtes pas végétarien.

Quant à l'eau, vous aurez peut-être peur de la boire directement au robinet au début, mais bien vite vous vous y ferez, et rien ne se passera !

Pour les transports en commun, il faut s'acheter la carte *RedBus* en kiosque, et la recharger au même endroit. Chaque passage coûte 100 pesos (20 centimes d'euros aujourd'hui), c'est plutôt pratique.

Pour rencontrer du monde, il y a des soirées organisées par des organismes : *Mundo Lingo* le mercredi et jeudi soir (d'ailleurs le mercredi soir est ouverte une boîte d'électro/techno : le *Basement*, ça vous changera un peu du reggaeton), *Speakeasy* le vendredi soir. C'est sympa pour les premières soirées, puis on s'en lasse.

Pensez à prendre des affaires chaudes, il ne fait plus si chaud à partir de juin !

Ce sera aussi l'occasion de faire pas mal de sport : salle de sport, Padel, tennis, boxe... Ça coûte pas si cher et c'est vraiment sympa !

À Córdoba, la vie est plutôt nocturne, vous en aurez assez vite fait le tour. Mais ça reste très sympa, faites un tour du parc Sarmiento, visite de l'Église des Capuchinos (la messe le dimanche à 21h est chouette, il y a une belle chorale), de la Manzana Jesuitica, du Paseo de los Artes à Guemes le dimanche soir. Il y a aussi de nombreux musées, de quoi s'occuper. Prendre une glace à Rapanui. Pour fêter une fin de semestre ou un événement spécial, vous pouvez aller au restaurant gastronomique « *El Papagayo* », un menu Découverte à 40€ vraiment sympa. Vous pouvez aussi aller voir des représentations gratuites au Teatro de Cordoba, suivez le sur Facebook, vous serez au courant de tous les événements.

Faites un petit tour au *Mercado Norte*, c'est beau et il y a un très bon restaurant avec des fruits de mer et des poissons. Autrement il y a un marché Rue Crisol tous les mardis matin.

Pour les voyages, je vous conseille de partir avant le début du semestre, plutôt qu'après si vous voulez visiter l'Argentine, puisque les saisons sont inversées.

Nous avons bien profité de tout le pays :

-Si vous aimez marcher, l'aventure, et les paysages de nature, aller en Patagonie en janvier-février-mars : j'ai fait El Calafate et El Chalten, c'était dingue. À El Chalten, le trek Vuelta Huemul est vraiment à faire, si on est un tantinet courageux. N'hésitez d'ailleurs pas à faire du stop là-bas, en plus de faire des économies vous rencontrerez du monde très chouette.

-Salta et ses environs : road trip en voiture, si vous n'avez pas encore 21 ans vous pouvez passer par Hertz, il y a juste un supplément à payer (code Promo -25% : CLIENTEHERTZ). Je conseille, les paysages sont magnifiques.

-Mendoza : ville du vin, toujours assez beau, éviter les journées touristiques dans les bus, on n'y fait pas grand-chose et ça coûte cher.

-Iguazu : à faire, vraiment impressionnant. Regarder à l'avance les vols d'avion, sinon ce seront 24h de bus. Une fois là-bas, faites le côté argentin ET le côté brésilien, les 2 valent vraiment le coup.

-Buenos Aires : immanquable, en plus de la visite de la ville, essayez d'aller voir un match de la Boca, des places se vendent sur Facebook (attention cependant, il y a pas mal d'arnaques, demandez les avis sur les groupes)

II. Bilan et suggestions

Au terme de ces 6 mois de voyage et d'échange en Amérique du Sud, je peux dire que ça a été la meilleure décision de partir. Déjà parce que c'est la seule occasion que j'aurai de pouvoir partir aussi longtemps, et en totale autonomie, et parce que j'aurai fait de superbes rencontres et vécu une sacrée aventure.

Cet échange m'aura permis, outre d'apprendre l'espagnol, de réellement découvrir une nouvelle culture, et de vivre par moi-même, à l'autre bout du monde. J'ai aimé me faire des amis argentins, mais aussi créer et renforcer des amitiés déjà plus ou moins formées en France.

Je conseille vraiment de partir dans le cadre de ses études en échange, même en médecine où cela paraît plus compliqué, avec les années de préparation aux EDN qui suivent. Mais honnêtement vous aurez bien le temps de travailler après, et ça vaut 1000 fois le coup.

En termes de suggestions je vous ai déjà écrit à peu près tout ce que je pouvais au-dessus. Mais en tout cas, si vous vous décidiez à partir à Cordoba, profitez-en pour voyager ! Ce n'est pas si cher, et vous avez la chance d'avoir accès à toute sorte de paysage !

Vis-à-vis de la faculté, nous avons la chance à Lyon Sud d'avoir un super bureau des Echanges Internationaux, qui est super réactif et à l'écoute, le PRI de l'UNC est aussi très compétant, on est donc très bien encadrés !